
2025.7 No.82

「勝ったら焼き肉！負けたらもやし」で全力プレー！ 周防大島ファイターズスポーツ少年団
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担当編集委員：新田・吉村
担当編集委員：岡﨑・白鳥

　今年も久賀小学校からオファーをいただ

き、６月18日（水）に２名の議員が訪問し、「周

防大島町議会の役割を理解すること」を

学習の目的として、出前授業を行いました。

　児童からの質問に回答後、町政への様々

な提案・提言をいただきました。

　貴重な意見を今後の議会活動にも活か

し、子どもたち

の未来のため、

全力投球・全

力疾走します！

周防大島町議会だより　2025（令和７年）第 82 号

私たちは、こんな周防大島にしたい！
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☝

大島大橋の他にも四国にむけて橋を

つくって、観光客を増やしたい。☝

大学などの学校をたくさんつくって、

学生の島にする。

周防大島町を活気のある町に

するために、いろいろな意見

がでて楽しかったです。

☝

電車や、たくさんのお店がある都会にしたい。☝

スケート場やサッカー場、野球場などの施設

をつくり、スポーツの島としてPRする。

☝

お化け屋敷などがある

アミューズメントパー

クをつくる。

☝

働く人を増やすために、企業を誘致し雇用を増やす。☝

みかんや海の幸を PRして、観光客を増やしたい。

２人の話を聞いて、将来は

議員になりたいと思いました。
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出前授業 in久賀小学校

小学校６年生が『政治と議会』を学ぶ

公共交通の現状と地域公共交通計画の進捗を確認

・「そもそも委員の私たち、町内の公共交通に乗って…ない?!」まずは体験からということで、⼿分けをし

て様 な々公共交通を利⽤して同乗の⽅や運転⼿さんからお話を伺いました。

・令和５年４⽉〜令和12年９⽉までの計画の最新情報を、担当課から説明を受け、意⾒交換をしました。

地域活性化・害獣・防災特別委員会の調査研究
持続可能な地域コミュニティづくりに向けて

地域の公共交通のあり方について考えました！

委員会の調査研究テーマ

これまで、定住の観点からの空き家対策、獣害対策、非常時水源の確保、地域交通の維持確

保など多岐にわたる課題について調査研究・提言を行ってきた当委員会。

今期（令和６年11月～令和８年10月）は、全ての課題の根幹にある”持続可能なコミュニティづく

り”を大テーマとして、施策提言の可能性を探っていきます。今回、地域公共交通の現状と今後

の方向性を執行部に確認し、実際に様 な々公共交通を利用してみて意見交換を行いました。

車を運転しない方ばかりが利用され

ていました。久賀以東の方の中には、

家族に久賀まで送迎してもらってい

る方も。

三蒲の文珠堂方面にも乗り入れてお

り、唯一の交通⼿段だとわかりました。

●大島病院バス●

●笠佐島航路●

役場職員と仕事に来られた方にお会

いしましたが、島民の方にはお会い

できませんでした。水曜日には４便

あるので助かるとのことでした。

●スクールバス油田線●

乗り慣れた方が多くおられました。

松山フェリーとの接続も考慮する

必要があると感じました。

●浮島航路●

主に通学・通院や生活必需品の買

い出しで利用、乗客も保育園児か

らご高齢の皆さんまで様々。欠か

すことのできない生活の足です。

●情島航路●

必要なときは、朝イ

チで乗船し一般混合

の町営バスを利用。

島民５名くらいが利

用しているとのこと

でした。

近くまで運転してくれるのであり

がたい、買い物が便利になった。

大畠まで行ってほしい、という意

見が多数ありました。

●奥畑乗合タクシー●
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議会改革の観点からの議員定数及び
議員報酬のあり方を考える特別委員会 

行政・病院事業改革特別委員会

人事評価と人材育成

役場出張所業務の隣接郵便局への委託の状況と今後

人事評価を人材育成と適材適所配置に活かして

できない理由ではなくどうやったらできるかを考えよう

〇 自分の評価を知り、キャリアアップに向けた研修計画を相談できるような仕組みを。

〇 適材適所、その人の能力が発揮できるような配属を。

〇 どう改善したら他の地域にも展開ができるか、前向きな検討を！

〇  将来の人口減少をみすえて、何を効率化し、何を残すか。地元の理解は非常に大切

だが、将来像を描いて、できる方法を考えてほしい。

※  その他、マイナンバーカードの活用策、町主催スポーツイベント等への職員出務の

在り方、温浴施設などについても議論しました。

Ｑ:人事評価制度によって、

年功序列を突破するような

ことも想定している？

Ａ:人事評価は昇格にも活

用する趣旨で始まったが、

能力だけですぐに昇格に結

びつけるのは未だ難しい。

本町においても年功序列だ

けではなく有能な職員が

上に立つべきだと考えるの

で、評価制度を活かしてい

きたい。

Ｑ:町内で初めて郵便局に出張所業務が委託された和田

地区で、住民が困ったことは？

Ａ:自治会資料の印刷を出張所では無料で行っていたが、

郵便局ではそれができない。郵便局で出来る業務は限ら

れているため、業務によっては総合支所まで行く必要が

ある。

Ｑ:研修履歴の蓄積や評価は？

Ａ:目標を立てるときに、研修受講

の意志も書き込むことができ、実績

も把握可能に。評価対象にもなる。

Ｑ:自分の評価結果を知ることはで

きる？

Ａ:今までは開示請求しないと見れ

なかったが、今後は評価が終わった

段階で見ることが可能に。

Ｑ:やる気のある職員

をしっかり評価でき

る？

Ａ:業績と能力の両面

で日頃から上司が評価

しシステムに入力でき

る。

評価に上司の好みが出

ないよう、定期的に管

理職の研修を行い、複

数の上司が評価し客観

性を保つ。

Ｑ:今後他の支所に拡大しよう

とした場合の懸念点は？

Ａ:会議室や調理室など貸し館

業務も行っている場合の施設管

理業務をどうするか。

委員会の調査研究テーマ

本年、3月21日に設置されたこの特別委員会。毎月１回のペースで開催、委員間で活発な意

見が交わされています。議員報酬及び議員定数は時代に合わせて変えていかねばなりま

せん。そのため、議会改革を並行して行いたいという委員長の意気込みのもと、９月議会で

の提言を目指し、議会改革、議員定数、議員報酬について議論を深めています。

議 会 改 革

・議員間討論、議会報告会、委員会等の中継、ホームページ等での情報発信の４つを提案する。

・議会報告会や意見交換会よりも、特別委員会ごとにテーマを決め、それに沿った内容で開催しては。

・議会改革のなかで広報に関しては、議員個人で行うこと、議会として行うことは分けて考えるべき。

・各議員が何の制約も受けずに、どんどん発信できる議会になれば。それを町民も望んでいるのでは。

・議員の本会議場での不適切な行動については懲罰の対象だが、それ以外はないので政治倫理条例を

制定しては。

議 員 定 数

・報酬を上げる反面、定数を削減するという姿勢を示さないといけない。12名が妥当では。

・定数を減らさないほうが良い。それぞれが担っている専門分野もあり、現在の14名が適正では。

・報酬を上げたにも関わらず、次の選挙で立候補者が足りない場合に定数減を考えたらよい。

・次の選挙を踏まえ二段構えで、まずは報酬を上げ、改革を行い、定数については2年後に最終結論を

出す方向で。

議 員 報 酬

・合併して以来、議員定数は減らしてきたが、報酬は一度も上げていない。議員のなり手不足解消という

目的もあるので上げるべき。

・議員報酬はなるべく早く上げて、次の選挙の時にその報酬を前提に立候補できる環境は作っておくべき。

・山口県の最低賃金推移表によると、合併時638円、昨年度979円で約1.5倍になる。報酬増の根拠は、

最低賃金と物価上昇の率を基に５割増でイメージしてもらいたい。

【議論の参考にしたデータ】

・町職員の大卒の初任給が2005年から2025年にかけて約３割引き上げられている。

・全国町村議会議長会議員報酬シミュレーションにより算出した場合も約３割引き上げの計算となる。
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新田健介議員 山根耕治議員

一般質問
８人が登壇

　一般質問は、議員が町長等に、町政全般

について、政策提言や事務・事業の執行状

況、将来の方針等を質すものです。

　ここでは、誌面の都合上、１人１問の要旨

を掲載しています。

問　文部科学省は、全国の

学校での様々な事件を受け、

令和５～７年度を「学校侵入

防止対策強化集中支援期間」

と定めました。全学校への防犯

カメラや非常通報装置の設置

拡大が必要と考えますが、執行

部のご見解を伺います。

答　防犯カメラは、学校の

安全・安心を向上させるうえ

で有効な対策の一つであると

認識しています。設置につい

て、現場の意見を踏まえなが

ら検討していきます。

　保育園に関しても各園と協

議して検討します。

小中学校（保育園）に防犯
カメラの設置を！

過去の一般質問等も

YouTubeで配信しています！

教育長質問：学校の安全確保に向けた防犯体制の強化

学校への不法侵入者や犯罪、

事故から子ども達や先生方を

守るため早期の対応を！
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補助金を活用し、現場の
声を聞き検討します

占部智子議員栄本忠嗣議員 淺原賢潤議員 白鳥法子議員

周防大島町議会チャンネル（定例会翌月１日配信予定）

配信内容：町長の施政方針、行政報告、提案理由の説明

　　　　：議長の諸般の報告、常任委員会の委員長報告

　　　　：議員の一般質問、討論他

町政を問う！
令和７年第２回

周防大島町議会定例会
令和７年６月９日～27日（19日間）

藤本淨孝町長

行政報告

➡ 荒川政義議長

諸般の報告

➡

一般会計補正予算193万7,000円を可決し、

※請願第１号「上関中間貯蔵施設の建設に関する住民説明会と、パブリックコメントや住民

アンケート実施を求める請願書」は、議会運営委員会へ付託され、閉会中の継続審査となり

ました。

全ての議案・発議とその結果

賛成：〇　反対：●

結
　
　
　
　
果
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一般会計補正予算(第1号)　　 193万 7,000円 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ● 〇 〇 〇 〇 〇

専決処分の承認

税条例の一部改正 承認 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇

国民健康保険税条例の一部改正 承認 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇

条例の一部改正

防災行政無線放送施設の設置及び管理に関する条例 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇

報酬及び費用弁償条例 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇

税条例 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇

総合交流ターミナル設置条例 可決 ● 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ● 〇 〇 〇 〇 〇

議会委員会条例 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇

規則の一部改正

議会会議規則 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

請負契約の締結

和田漁港海岸保全施設整備工事 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ● 〇 〇 〇 〇 〇

　一般会計総額は、

　154億2,693万7,000円となりました。

田中豊文議員 久保雅己議員
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問　病院事業局に請求した10年分の

納品書と請求書を集計し突合したとこ

ろ、購入量より使用量が1,577ｇ少なか

った。この差はどこへ？

　病院事業局での調査結果は？実際に

加工した歯科技工所との契約書はあり

ましたか？

問　令和８年７月に大島大橋が

開通50周年を迎えます。

　町内の団体等から関心の声も

あがっていますが、町では記念

事業を行う考えはありますか？

答　資料の調査は、鋭意集計を

進めているところで、現時点で

お答えすることは控えたい。

　歯科技工所との契約書の存在

も確認中です。

答　歴史を振り返るとともにこれか

らの50年を展望できるような事業を

考えたい。

　まずは橋の管理者である県と協議

し、その後町内関係団体へと協議先

を広げることはあると思います。早

めに県と協議を始めます。

３月議会では「確認中」との
回答でしたが、結果は？

記念事業の開催は？

町長 質問：橘医院歯科の詰物用金属に不自然な差質問：大島大橋架橋50年の事業
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問　部署横断的な取り組みができ

ていないと感じています。

　移住定住施策を例に取っても、

各課が業務を抱え込み、効果的な

発信ができていません。実際どう

連携していますか？

　移住者にとって魅力ある施策の

情報も埋もれています。取りまと

める仕組みはありますか？。

問　PFASについて、全国的な関心

が高まり各地で検査が行われてい

ます。町水の検査状況は把握して

いますか？

　町民の安心安全を確保するとい

う観点から、地方公共団体が果た

すべき責務があると考えますが町

の認識は？

答　空家定住対策課が相談を第一

に受け関係部署に繋げます。移住

フェア等に農林水産課や介護保険

課と組んでいくこともあります。

支援策など発信してはいますが、

ブラッシュアップに努めます。

　日常的に各課の取り組みを拾い

上げることは今後やっていきます。

答　水道事業を担う広域水道企業団

が行った水質検査では、PFASは暫定

目標値（50ng/ℓ）を下回っていると

のことでした。

　今後は結果を速やかに公表するよ

う要請し、町のウェブサイトでも確

認できるようにしたい。

ビジョンに向かって部署間
連携や情報共有がイマイチ

P
ピーファス

FAS（有機フッ素化合物）

検査の結果は？

町長町長 質問：オール周防大島町で動けている？質問： 水の安全に対する町の認識は？

いざという時に確実に使

えるよう、不具合があっ

たら早期対応を！

架橋50周年記念日まであと

１年。よい事業となるよう

スピード感をもって！

令和９年度までに

導入を！

まだ…調査…中？想定外

の回答でした。引き続き

注視し、必要な調査を続

けます。

今がチャンス！総合計画等

の策定をワンチームになる

ための「改革の装置」に！

安全な水の提供は自

治体の責任。町にも

窓口を置いて主体的

に情報提供をすべき

白
しら

 鳥
とり

 法
のり

 子
こ

 議員田
た

 中
なか

 豊
とよ

 文
ふみ

 議員

その他の質問：上関中間貯蔵施設建設問題、米軍岩国基地の問題

未だ「確認中」で結果を
示すことができません

開催する方向で関係機関
と協議します

定期更新ではなく地元からの
報告をもとに対応

これから全庁的な取り組み
を検討・調整します

不十分なので具体的に
取り組んでいきます目標値は下回っています

問　地元消防団で消火栓や防

火水槽の蓋の破損を確認しまし

た。町全体でも同様の劣化が懸

念されますが、設備の点検や状

況把握はどのように行っていま

すか？

　また、不具合を把握してから

の修繕のタイミングは？

問　今後、存続が難しくなると懸

念される自治会が増えています。

以前の「地域活性化・害獣・防災

対策特別委員会」の報告を受け

て、新たな支援策の導入に向け、

全庁的な取り組みを検討するとの

ことでしたが進捗を伺います。

答　自治会と消防団が点検し、不

具合があれば総務課に報告してい

ただき、予算の範囲内で優先順位

の高い箇所から対応しています。

　消火栓は４月から広域水道企業

団の管轄となりましたが、町で管理

できないか検討します。

答　「地域づくり活動の担い手確

保・育成」と「地域（自治会等）と

行政との連携・協働」の２つの事業

に対し、多面的な支援に繋がる対応

と全庁的な取り組みができる体制づ

くりに向け、これから検討と調整を

していきます。

消火設備の点検・更新の
仕組みは？

支援策についての協議は
始めていますか？

町長

病院事業管理者

町長 質問：消火設備の適切な整備質問：自治会への新たな支援策
淺
あさ

 原
はら

 賢
けん

 潤
じゅん

 議員栄
えい

 本
もと

 忠
ただ

 嗣
つぐ

 議員

その他の質問：企業との協定締結による防災力強化について

その他の質問：情報提供・情報公開・文書管理
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　議会議員は、定例会や臨時会のほか、各種研修や町内の

行事等に参加しています。

　監査委員は、町の財務に関する事務や事業の管理などに

ついて、監査・検査等を実施しています。

　議員及び監査委員の４月～６月の活動を報告します。

議

活

員

動 報 告

■４月
１日 辞令交付式 

７日 大島護国神社例大祭 

大島看護専門学校　入学式 

15日 議会改革の観点からの議員定数及び議員報酬等のあり方特別委員会 

21日 大島・三蒲・沖浦地区合同戦没者慰霊法要 

30日 例月現金出納検査（水道事業・下水道事業・病院事業・会計課）・定期監査（生活衛生課）

■５月
１日 和木町議会正副議長来庁対応 

３日 B＆ G海洋センタープール　リニューアルオープンセレモニー 

15日 議会改革の観点からの議員定数及び議員報酬等のあり方特別委員会 

16日 柳井地区広域市町議会議長会定期総会【柳井市】 

19日 山口県東部高速交通体系整備促進協議会定期総会【柳井市】 

19～
20日

全国市町村国際研修所研修「自治体決算の基本と実践～行政評価を活用した決算審査～」

【滋賀県】 

22日 大島郡体育協会決算に係る会計監査 

23日 病院事業前渡金検査（大島看護専門学校、橘医院、さざなみ苑、東和病院） 

27日 町村議会議長・副議長研修会【東京都】

29日 大島郡体育協会役員総会 

30日 例月現金出納検査（下水道事業・病院事業・会計課）

病院事業前渡金検査（病院事業局・大島病院・やすらぎ苑）

■６月
２日 議会運営委員会 

５日 山口県環境整備事業協同組合第35回通常総会 

８日 戦艦陸奥殉難将兵慰霊祭 

９日 第２回定例会（初日）

議会広報編集特別委員会（第82号１回目） 

16日 単位老人クラブ会長・女性委員長役員総会 

18日 久賀小学校 出前授業 

19日 岩国基地関連対策特別委員会 

行政・病院事業改革特別委員会 

20日 地域活性化・害獣・防災対策特別委員会 

（一社）周防大島観光協会通常総会 

周防大島高校を支援する会定例会 

23日 議会広報編集特別委員会（第82号２回目） 

例月現金出納検査（下水道事業）・決算審査（水道・下水道）

25日 議会運営委員会 

第２回定例会（２日目）

議会改革の観点からの議員定数及び議員報酬等のあり方特別委員会 

26日 町職員措置請求に係る意見陳述［住民監査請求］

社会福祉協議会定時評議委員会 

27日 第２回定例会（最終日）

議会広報編集特別委員会（第82号３回目） 

30日 例月現金出納検査・決算審査（会計課・病院事業）・決算審査（議事・監査課）

議席番号３番　山
や ま

根
ね

 耕
こ う

治
じ

 座右の銘は？

『 ゆっくり行けよ。ゆっくり行

けば、遠くまで行ける。』

高石ともや（フォークシンガー）

が北海道開拓に渡った祖父

からもらった言葉です。

 今、いちばんハマっていることは？

 学生の頃からクラシック音楽を聴いています。

　  推しは広島交響楽団！

 周防大島の好きな場所は？

 油良の畑からのぞむ白木山です。

➡

議席番号４番　栄
え い

本
も と

 忠
た だ

嗣
つ ぐ

 座右の銘は？

『 あせらず くさらず あきらめず』
一歩一歩。着実に積み重ねる

大切さを学びました。

 今、いちばんハマっていることは？

 『まちあるき』

そのまちに根付いた歴史や文化

を感じることです。

 周防大島の好きな場所は？

 『油宇の港』心癒される場所です。

青文字　…　全議員出席公務アイコンの説明（今号で使用していないアイコンもあります）

占部 淺原 山根 栄本 岡﨑 山中 白鳥 田中 新田 吉村 久保 尾元小田 荒川

担当編集委員：吉村

議席番号順に議員の横顔を紹介して

います。今号は、２期目の２人です。

出前授業のおまけ
　　　皆さん真剣に話をきいて

　　　くれました。
➡［議会事務局：giji@town.suo-oshima.lg.jp］　　 

活
動
報
告
②

P11

活
動
報
告
①

P10
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表紙のこと
　2025年６月 15日に岩国市川下旭運動広場で開催された

「灘リーグ副会長杯」で準優勝した、久賀を拠点に活動して

いる周防大島ファイターズスポーツ少年団の皆さんです。

１年生から６年生まで男女あわせて13名のソフトボールチームです。

　初戦 •２試合目は劇的な勝利を収め、決勝戦に進み、子どもたちは最後まで本当に

よく頑張りました。

　６年生にとってはスポーツ少年団で過ごす最後の年となります。悔いのないよう、

思い切り楽しみ、笑顔で次のステップへ進んでほしいと願っています。

表紙・裏表紙担当：淺 原 賢 潤

発行／周防大島町議会

 〒 742-2192

 周防大島町大字小松126-2

 0820-74-1003（議会事務局）

 giji＠ town.suo-oshima.lg.jp

編集／議会広報編集特別委員会

　　　委員長　岡﨑裕一・副委員長　栄本忠嗣

　　　委　員　淺原賢潤・白鳥法子・新田健介・吉村　忍

印刷／（有）日良居タイムス

表
紙
の
こ
と

地
域
で
活
躍
す
る
方

P12

　地家室にある石風呂は、周防大島町

指定の有形民俗文化財です。

　石風呂とは、蒸気や熱気を利用する

浴施設のことで、地家室の石風呂は岩

陰を活用し、入口を石積みにした「折

衷式（せっちゅうしき）」と呼ばれる構

造で造られています。町内でもその数

は非常に少なく、生活技術史的な観点

からも大変貴重なものです。

　この歴史的に価値ある石風

呂を、後世に引き継ぐために

活動されているのが「地家室

石風呂伝承会」の皆さまです。

地域で活躍する方を紹介 シリーズ⑦

垂 井 綾 乃 さん 松 井 秀 文 会長

　石風呂のすぐ下には小川
が流れ、火照った体を冷や
すには最適な環境です。次
の開催は8月、お盆に予定
しています。
　詳細はQRコードから
お願いします。
　皆さんもぜひ
一度、お越しく
ださい。

　高齢化や担い手不足
により、一度は途絶えて
しまいましたが、「この
ままではいけない」との
思いから、若い移住者た
ちと共に、今年１月より
復活させました。
　現在では２ヶ月に一
度、一般開放を行ってい
ます。

地家室石風呂伝承会


